

Les noms des planètes

Ils ont été attribués par les civilisations qui les ont étudiés.

Les 5 planètes visibles à l'œil nu ont des noms de la mythologie grecque d'abord, romane ensuite, en fonction de leur apparence ou de leur mouvement. Les noms de la mythologie romaine sont restés.

Le terme "planète" vient du grec signifiant "astre errant". Ils les considéraient comme des étoiles non fixes.

Première planète : Hermès pour les grecs, Mercure pour les romains. Ce sont les messagers des dieux, rapides comme l'éclair. Cette planète est aussi la plus rapide autour du Soleil.

Deuxième planète : Aphrodite pour les grecs, Vénus pour les romains. C'est la déesse de la beauté. La planète est aussi la plus brillante.

Troisième planète : le nom de la Terre se perd dans l'histoire. Provient du latin terra. Le terme varie selon la langue : Earth, Erde, Tierra, Terra...

Quatrième planète : Ariès pour les grecs, Mars pour les romains. Dieu de la guerre, rouge de sang...

Cinquième planète : Zeus pour les grecs, Jupiter pour les romains. Le dieu des dieux, et la plus grosse planète.

Sixième planète : Cronos pour les grecs, Saturne pour les romains. Il émascula son père et dévora ses enfants. Il fut jeté dans les abysses du Tartare, au loin. Saturne est la planète la plus éloignée connue à cette époque.

Septième planète : découverte par Herschel en 1781, elle fut d'abord appelée "Herschel". Il aurait voulu l'appeler "astre de Georges", du nom du roi Georges III. Johann Bode lui donne le nom d'Uranus, le père de Saturne et l'équivalent grec d'Ouranos.

Huitième planète : Découverte par le calcul en 1846 par Urbain Le Verrier, ce dernier aurait voulu l'appeler "Le Verrier" ! Mais la règle était de donner aux planètes des noms de la mythologie romaine. Neptune est le dieu romain des éléments liquides, l'équivalent de Poséidon (frère de Zeus) chez les grecs.

Aujourd'hui, le nom des astres et des formations géographiques est donné par l'UAI, avec des règles strictes.